

BANCO DE INNOVACIÓN EN LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

TÍTULO

"Pymes solidarias": programa para implicar a las pymes en labores de voluntariado corporativo

INFORMACIÓN INICIAL:

PROBLEMA:

Falta de implicación de las pymes en labores de voluntariado corporativo.

SOLUCIÓN GLOBAL:

Creación de un programa destinado a las pymes para ofrecer una formación teórica y práctica enfocada al fomento de las vocaciones profesionales, a la mejora de la empleabilidad y al desarrollo de capacidades emprendedoras en sectores con especiales dificultades de inserción socio-laboral, sin que suponga ningún coste para éstas.

TERRITORIO:

España (el proyecto cada vez se está ampliando a más ciudades españolas).

PÚBLICO DESTINATARIO:

Pequeñas y medianas empresas españolas (pymes).

ENTIDAD QUE LA HA LLEVADO A CABO:

Red Española del Pacto Mundial (REPM) e Instituto de Crédito Oficial (ICO), con la colaboración de la Fundación Tomillo en su 1ª edición.

<u>DESCRIPCIÓN DE LA POLÍTICA O PROGRAMA:</u>

"Pymes Solidarias" es una iniciativa conjunta del Instituto de Crédito Oficial (ICO) y Red Española del Pacto Mundial (REPM) que tiene como misión facilitar el acceso y la participación de las pequeñas y medianas empresas españolas en las actividades y programas de voluntariado corporativo de asociaciones y fundaciones de referencia. Las pymes podrán colaborar en esta tarea aportando su buen hacer y su "know-how". Los colectivos beneficiados del proyecto serán por un lado, emprendedores y por otro, menores y jóvenes en riesgo de exclusión o de abandono escolar.

El objetivo a futuro es involucrar a muchas pymes y a muchos otros colectivos vulnerables.

La iniciativa se basa en ofrecer una formación teórica y práctica enfocada al fomento de las vocaciones profesionales, a la mejora de la empleabilidad y al desarrollo de capacidades emprendedoras en sectores con especiales dificultades de inserción socio-laboral con la ayuda e implicación de las pymes, sin que suponga ningún coste para éstas.

En la primera edición contó el programa con la experiencia, la metodología y las personas con las que trabaja la Fundación Tomillo, edición en la que participaron un total de 13 pymes socias de la Red Española del Pacto Mundial y 84 empleados voluntarios, superando así los objetivos establecidos al inicio del proyecto. Fundación Tomillo se encargó de prestar los recursos materiales y seleccionar los proyectos de voluntariado; ICO de poner a disposición del proyecto su experiencia en voluntariado corporativo, así como su compromiso con el fomento de la Responsabilidad Social Empresarial (RSE) en las pymes; y Pacto Mundial ha trabajado con las empresas el enfoque estratégico para la obtención de un retorno en términos de satisfacción de personal, rendimiento, orgullo de pertenencia o reputación.

La primera edición finalizó en junio de 2015. Las pymes participantes en la primera edición fueron Copredije, Axaria, Grupo Marktel, Myriad Genetics, Enisa, Media Responsable, AMP, Spanish Kits, Grupo Dapin, Enred, Unión Profesional y Self Bank.

De enero a diciembre de 2016 se está llevando a cabo la 2ª edición, dado al buen recibimiento que tuvo la primera edición. En la presente edición se amplía a otras ciudades y a la colaboración dos entidades de voluntariado más.

En Madrid cuenta la iniciativa con la colaboración de Fundación Tomillo, Asociación Asperger Madrid y Fundación Secretariado Gitano; mientras que en Barcelona, Valencia y Málaga lo hace con la colaboración de Fundación Secretariado Gitano.

OBSTÁCULOS SUPERADOS:

Los principales problemas que se dieron estuvieron relacionados con los recursos materiales necesarios, así como a la hora de la selección de proyectos. Para solventar la cuestión, se recurrió en la primera edición a la experiencia acumulada de la Fundación Tomillo, la cual se encargó de prestar dichos recursos, así como de la selección de los proyectos, la metodología de trabajo y los programas de formación.

IMPACTO:

La iniciativa ha obtenido los siguientes premios:



- Distinción Responsabilidad Social Corporativa (RSC) de los Premios CEGOS Equipos & Talento 2014, por ser una de las mejores prácticas en la categoría de Formación y Desarrollo.
- Premio Compromiso Empresarial y Fundación Compromiso y Transparencia 2014, por ser una de las mejores buenas prácticas de innovación social de dicho año.

La iniciativa tuvo muy buena acogida en su primera edición de 2015, participando un total de 13 pymes socias de la Red Española del Pacto Mundial y 84 empleados voluntarios, superando los objetivos establecidos al inicio del proyecto.

Por otro lado, la iniciativa se está ampliando a más ciudades españolas en la segunda edición, y también se han unido dos entidades de voluntariado más (Fundación Asperger Madrid y Fundación Secretariado Gitano).

CALENDARIO DE IMPLANTACIÓN Y REFERENCIA TEMPORAL:

Mayo de 2014 – actualidad (en la actualidad se está desarrollando la 2ª edición).

DOCUMENTACIÓN DE CONSULTA Y APOYO:

 $\underline{https://www.ico.es/web/ico/notas-de-prensa/-/blogs/ico-y-pacto-mundial-presentan-un-proyecto-para-facilitar-a-las-pymes-el-voluntariado-corporativo}$

https://vimeo.com/151671440

https://vimeo.com/151672494

http://www.pactomundial.org/2016/01/quieres-ser-una-pyme-solidaria-este-proyecto-de-voluntariado-es-para-ti/

http://www.pactomundial.org/2015/04/icorepm-alianzas-que-funcionan-la-ultima-pymes-solidarias/

http://www.pactomundial.org/2014/10/pymes-solidarias-obtiene-una-distincion-rse-en-los-premios-cegos-equipostalento/

http://www.compromisoempresarial.com/carrusel/2015/02/las-10-mejores-innovaciones-sociales-de-2014/